

- 1 おばあさんのテーブルの話がちょっと怖かった。看護師として患者さんと関わる上で人権はとても大切なことだと思った。患者さんの命をあずかる仕事なので、常に相手の気持ちをくみ取ろうと思いました。(10代 女性)
- 2 ユマニチュードについては初めて知りました。今日の研修会で初めて知り調べようという学習意欲が湧きました。人権については自分の意識で考え方が変わるものなので、深く考えていこうと思いました。ありがとうございました。(10代 女性)
- 3 ユマニチュードのケアの手法はこれからの看護に活かしていこうと思いました。(10代 女性)
- 4 貴重なお話をありがとうございました。(10代 女性)
- 5 人権を守るということは私たちの職業に深く関連していることなので、人の尊厳を保つという面で必要なことであるので、これから特に興味を持って学んでいきたいと思える講義になりました。今日はありがとうございました。(10代 女性)
- 6 人権について深く考える良い機会となりました。
- 7 人権についてあまり興味がありませんでしたが、今日の研修会を受けて少しずつ興味をもてるようになりました。資料を読むと、とてもつらくなりましたが、これが事実なんだと感じました。研修をきっかけにして人権についてもっと学びを深め、人権を大切にしていきたいと思いました。(10代 女性)
- 8 意識次第で考え方が変わるということを知ることができた。とてもためになるお話だった。(10代 女性)
- 9 本日の研修会を通して、人権の考え方が変わった。患者さんを患者さんとしてみるのではなく、弱った傷ついた「人間」としてみる、ということで今後の看護に大きな影響を与えてもらった。ありがとうございました。(10代 女性)
- 10 個人の人権を守るという根本的なところを学ぶことができた。人と人との互いに尊重できる関係が大切だと思った。(10代 女性)
- 11 人権について詳しくなれました。今後は意識して実習に臨みたいです。(10代 女性)
- 12 最後のスクリーンの朗読が心に響きました。(10代 女性)
- 13 もっと視野を広くしていろいろなことに興味をもっていきたい。(10代 女性)
- 14 考えれば考えるほど人権って難しいなと思いました。(10代 女性)
- 15 ワークショップに緊張を和らげる手法があり、とても良かったです。人権について深く学んでみたいと思いました。デートDVが中学生の3組に1組に起きていることにとっても驚いた。(10代 女性)
- 16 今まで知らなかった人権についての知識を得ることができました。ありがとうございました。(10代 女性)
- 17 生きていく上で人権についての問題は切り離せないものなので、とても勉強になりました。日々の生活から様々なところに意識して目を向けて行けたらいいなと思います。(10代 女性)
- 18 人権は個人一人一人が持っているもので、なかなかその人権について深く考えたりする機会がなかったので、この研修会を機に学べたり考えさせられたりしました。本日はありがとうございました。人権についてももう少し勉強していこうとも思いました。(10代 女性)
- 19 大変ためになりました。看護師として一個人としてもこじんの人権を尊重できるような人材になりたいと思いました。ありがとうございました。(10代 女性)
- 20 人権について考えたことは少なく、今回の研修会は、考え、そして学ぶことができました。アイスブレイクも視点の違いを改めて感じられるもので、十人十色でいろいろな考えがあり、その意見を尊重し合うことが大切であると学ぶことができました。今回の研修会を行ってくださってありがとうございました。(20代 男性)
- 21 自尊感情、自己肯定感を患者さんが感じられる看護師になりたいと思いました。(20代 男性)
- 22 三條先生の声がところどころ聞こえづらいところがあったのが残念でした。内容はとても興味深いものでした。(20代 女性)
- 23 病棟に実習に行くと人権についてよく考えます。人権はあたりまえに守られるような気がするが、医療者は意識して患者・家族の人権(思いや意志)を尊重していかなければならない。(20代 女性)

- 24 人権について改めて考える良い機会になりました。ありがとうございました。看護師という立場でもう一度考えてみたいです。(20代 女性)
- 25 すてきな講演をありがとう。(20代 女性)
- 26 看護師は患者さんの人権を尊重しなくてはなりません。今後働く上でその意識をつける動機付けとなりました。ありがとうございました。(20代 女性)
- 27 今回の研修会での学びを実習での患者さんとの関わりに活用できるようにしたい。(20代 女性)
- 28 「体をしぼることは心をしぼること」という言葉が印象的であった。日常の看護の中での人権について改めて気づかされた。(20代 女性)
- 29 実習での患者さんとの関わりが人権を考えての関わりを意識していなかったのではないかと思った。来年からは看護師として働くため、人権を意識してケアを行いたい。機会があればまた講話を聞いて学びを深めたい。(20代 女性)
- 30 患者さんの疾患だけでなく、生活観にも目を向けることが大切だと改めて思いました。(20代 女性)
- 31 人権について改めて学ぶことができた。(20代 女性)
- 32 実習では人権に悩みながら、体拭きした後身体拘束を行っています。しかし「その人らしさ」「人間らしさ」を考えれば、必要なこと、そうでないことが明確になるのだと学びました。ありがとうございました。(20代 女性)
- 33 つい先日在宅実習で人権について考える機会がありました。今回こうした研修会により改めて人権の大切さに触れることができ勉強になりました。(20代 女性)
- 34 人権について改めて知り興味を持つことができました。これからも人権について自分から積極的に学んでいきたいと思いました。(20代 女性)
- 35 アイスブレイキングが楽しかったです。三條先生の講義は大学の講義を受けているようで、とても貴重な時間を持つことができました。ありがとうございました。(20代 女性)
- 36 とても楽しく聞くことができました。ありがとうございました。(20代 女性)
- 37 医療現場での人権に配慮した取組について、具体的にどのような場面で人権が問われるのか、視点が増え参考になりました。
- 38 視野を広く持ち、人と関わっていくことが大切なのだということがわかった。私たちが関わっていく存在は、患者や弱者ではなく、自分たちと同じ一人の人間としての存在であるということを考えることができた。自分たち主体で物事を見、考えるのではなく、広い視野で物事をとらえて、一人の人間として支えていけるそんな人間になりたいと感じた。(20代 女性)
- 39 人権について改めて考えさせられました。(20代 女性)
- 40 デートDVのことをもっと聞きたかった。(20代 男性)
- 41 身近なところにも人権の問題があったと改めて思いました。(20代 女性)
- 42 具体的な例をもとに、とてもわかりやすかったです。(30代 女性)
- 43 患者さん一人一人価値観が違うため、その人に合った援助をするためには、その人を知ることが大切だと感じた(30代 女性)
- 44 個人の生き方、価値観を大切にするという点について、人と人が互いに“大切にしている”“大切にされている”と感じることは大事なことだとわかっています。しかし、実際に“お互いに”を実現するのは難しいとも感じています。せめて自分のできるだけやれるように・・・とは思っています。時々正論を聞き、基本に立ち返ることは有意義だと思いました。(40代 女性)
- 45 相手に関心をもつことの重要性を日々の生活の中で感じています。学生たちにも伝え続けていきたいと思えます。(40代 女性)
- 46 看護は人間を対象とする職業なので、人権に関する研修は大切だと思った。(40代 女性)
- 47 人権は社会の変化に伴っても、どんどん変わっていくものと思いました。最終的に何だけは守るべきか、自分の考えをしっかりとまとめていく必要があると感じました。(50代 女性)